

eldiarionline Navarra / Última hora

Navarra invertirá 126 millones, la mitad procedentes de Europa, para reactivar la economía y el empleo hasta 2020

Pamplona acoge el Foro de Economía y Política Regional, con representantes del Estado y de todas las comunidades autónomas

EUROPA PRESS - PAMPLONA

09/03/2019 - 13:48h

[Compartir](#)
[Me gusta](#)
[Twitter](#)


Navarra dispondrá de un total de 126,1 millones de euros para la reactivación económica y la mejora del empleo, la mitad de ellos procedentes de fondos europeos, dentro del programa operativo 2014-2020 aprobado definitivamente por la Unión Europea en diciembre pasado.

Así lo ha explicado la vicepresidenta primera y consejera de Economía, Hacienda, Industria y Empleo, Lourdes Goicoechea, durante la apertura del Foro de Economía y Política Regional, una cita de ámbito nacional, que se celebra en Pamplona este jueves y viernes, con la presencia del director general de fondos Comunitarios del Ministerio de Hacienda y Administraciones Públicas, José María Piñero, y de alrededor de 60 responsables de la gestión de los fondos europeos de todas las comunidades autónomas.

La consejera, en declaraciones a los periodistas antes de participar en el foro, ha destacado que en el encuentro hay "un intercambio de las experiencias de cada comunidad autónoma que siempre tienden a enriquecer, en materia de auditoría, de revisión de fondos, de a qué se van a destinar las fondos".

Además, ha puesto en valor que Navarra ha sido junto con La Rioja la primera Comunidad cuyo programa operativo 2014-2020 recibió, ya el pasado diciembre, el visto bueno de la Comisión Europea. En su diseño, la propuesta fue sometida a un proceso de participación pública.

El programa contiene un conjunto de acciones encaminadas a facilitar un crecimiento inteligente, sostenible e integrador en consonancia con la estrategia europea 2020. Incluye dos grandes líneas de actuación. Por un lado, inversiones por valor de 86,7 millones cofinanciadas al 50 por ciento por Fondo Europeo de Desarrollo Regional (FEDER), destinadas a mejorar el crecimiento y competitividad del tejido empresarial navarro. Por otro lado, una inversión de 39,4 millones de euros (cofinanciada también al 50% por el Fondo Social Europeo (FSE), con los que se financiarán medidas para fomentar la integración laboral y reforzar la inclusión social de los más desfavorecidos.

La inversión incluida en los Fondos FEDER se destinará a cuatro ejes de actuación. En primer lugar, para potenciar la investigación, el desarrollo tecnológico y la innovación (43,9 millones de euros), con actuaciones encaminadas a intensificar la investigación en el Servicio Navarro de Salud, así como convocatorias de ayudas a la contratación de investigadores, acceso a financiación externa para I+D, o subvenciones a pymes para contratar servicios prestados por centros tecnológicos y para desarrollar proyectos de I+D en las propias empresas.

En segundo lugar, para mejorar la competitividad de las pymes. Se destinarán 28,7 millones para ayudas a inversiones y proyectos que aumenten la productividad empresarial, a la agrupación de empresas para su internacionalización, o a la contratación de servicios de asesoramiento especializado para su implantación en el exterior, entre otras.

Asimismo, se destinará a la protección del medio ambiente. A este concepto, se destinarán 4,1 millones de euros, con el fin de favorecer el paso a una economía baja en carbono (reducción de las emisiones de gas a la atmósfera). Entre otras actuaciones, se subvencionará la rehabilitación de envolvente térmica en viviendas.

Finalmente, también se destinará a mejorar el uso y la calidad de las TIC y el acceso a las mismas (1,7 millones). Se financiará el desarrollo de un Portal de Salud para aprovechar al máximo las posibilidades que las nuevas tecnologías ofrecen para capacitar a ciudadanos y enfermos crónicos en el cuidado de su salud.

El Gobierno de Navarra prevé que, en el año 2023, este conjunto de actuaciones habrá beneficiado a más de 700 pequeñas y medianas empresas ya existentes y habrá propiciado la creación de nuevas pymes innovadoras y de 400 nuevas empresas exportadoras. Además, se estima que 342 empresas navarras estarán cooperando con centros de investigación y se financiará la labor de 444 investigadores.

DISTRIBUCIÓN DE LOS FONDOS SOCIALES

El programa operativo 2014-20 incluye también una línea de actuaciones de carácter más social. Se trata de las incluidas en el marco del Fondo Social Europeo